



Pressemitteilung

10. Januar 2025

Die vier großen christlichen Kirchen sind präsent auf der CMT 2025

„Innehalten“ – Urlaub für die Seele in Baden-Württemberg

Stuttgart/Rottenburg/Karlsruhe/Freiburg. Der **gemeinsame Stand der vier großen christlichen Kirchen im Land auf der CMT** hat dieses Jahr das Schwerpunktthema „Innehalten“ in Baden-Württemberg. Von **Samstag 18. bis Sonntag 26. Januar** präsentieren sich die Evangelische Landeskirche in Baden, die Evangelische Landeskirche in Württemberg, die Erzdiözese Freiburg und die Diözese Rottenburg-Stuttgart 2025 wieder gemeinsam bei der weltweit größten Besucher-Messe für Tourismus und Freizeit in Stuttgart.

Besucherinnen und Besucher erhalten in **Halle 6 am Stand B31** Informationen über Orte und Gelegenheiten zum Innehalten. Dazu zählen für die Kirchen nicht nur Kirchengebäude, Klöster und Wallfahrtsorte. Auch Orte in der Natur, die sich durch Pilgern, im Nationalpark Schwarzwald oder beim Waldbaden erschließen, gehören dazu.

Von der Landesarbeitsgemeinschaft „Kirche und Tourismus“ gibt es eine **Neuaufgabe der Broschüre „Innehalten – Urlaub für die Seele in Klöstern und kirchlichen Gästehäusern“** zum Mitnehmen, die auch in digitaler Form abrufbar ist.

Auch auf den stark belebten Gängen der Landesmesse wird nach Orten zum Innehalten gesucht. Am Stand der Kirchen in **Halle 6 B31** bekommen Besucherinnen und Besucher die **Möglichkeit, innezuhalten – ganz bequem und mit einem besonderen Klanggefühl.**

Bei der **Sondermesse „Fahrrad- und Erlebnisreisen mit Wandern“** sind die **Diözese Rottenburg-Stuttgart und die Evangelische Landeskirche in Württemberg in Halle 9 B 53 von 18. bis 20. Januar** mit einem weiteren Stand rund um die Pilgerwege in Baden-Württemberg vertreten. Pilgern auf dem Martinus- und Jakobus-Weg sowie Fahrradtouren für Mountain- und E-Bikes auf dem MeinRadWeg stehen dabei im Mittelpunkt. Expertinnen und Experten informieren über die Möglichkeiten der einzelnen Pilgerwege und das Pilgerprogramm 2025.



Der erste Messesonntag, 19.01., steht ganz unter dem Motto des Pilgerns mit dem ökumenischen Netzwerktreffen der Pilgerbegleiterinnen und -begleiter. Von **9:05 bis 9:55 Uhr** erwartet die Gäste ein **musikalischer Impuls** (Atrium Bühne, Eingang Messe Ost) von Heike Ostertag und Band mit ansprechenden Texten von Prälat i.R. Rudolf Hagmann (DRS) und Sr. Dorothea Maria Öhler (Kloster Hegne, DRS). Der Impuls steht dabei unter dem Motto „Pilgern“, und die Gäste dürfen sich auf einen bewegten Start in den Messetag freuen. Anschließend treffen sich die Pilgerbegleiter:innen zum gemeinsamen Austausch und mit Impulsvorträgen von Diakon Tobias Petzoldt (Geschäftsführer und Künstler) und Regisseur Sascha Günther (Dokumentarfilm „ALMAR“). Von **13:00 bis 14:00 Uhr** wird **Sascha Günther im Urlaubskino** in Halle 9 mit seinem Film ALMAR von seinen Begegnungen auf dem Jakobsweg berichten. Von **14:00 bis 14:30 Uhr** werden Tobias Petzoldt und Magdalena Adler auf der Atrium Bühne (SWR Bühne, Messeingang Ost) mit **Musik und Wortimpulsen rund ums Pilgern** auftreten. Von **15:15 bis 15:30 Uhr** ist Diakon **Tobias Petzoldt in einem Interview** auf der Bühne in Halle 9 zu erleben.

Am letzten Messetag (Sonntag, 26.01.2025) lädt die Messe Stuttgart alle ehrenamtlich Engagierten der Kirchen bei **freiem Messeintritt** zum CMT-Besuch ein. Dieser Sonntag steht ganz unter dem Motto von Begegnung und Gemeinschaft und wird als Familientag beworben. Die vier Kirchen laden gleichermaßen zum **Ehrenamtstag** ein.

9:05 bis 9:55 Uhr: Musikalischer Gottesdienst unter dem **Motto „Zusammenhalt und Gemeinschaft“** auf der Bühne im Atrium (Eingang Messe Ost, Einlass: ab 9.00 Uhr) unter Mitwirkung von Kinder- und Jugendchören (eine Kooperation des Schwäbischen Chorverbands und der evangelischen und katholischen Kirche) unter Leitung von Benjamin Steinhoff (Landesreferent YOU/C – Sing-Community), Weihbischof Matthäus Karrer (DRS), Dr. Evelina Volkmann (Referatsleitung 1.1 – Theologie, Kirche und Gesellschaft, ELKW), Hendrik Lohse (Fachbereichsleiter Kirche in Freizeit und Tourismus, ELKW) und Kurzfilmen vom Evangelischen Medienhaus Stuttgart. **13:30 bis 14:00 Uhr: Projektposaunenchor des EJW** auf der Bühne im Atrium (Messeingang Ost)

Nach dem Gottesdienst bis in den **Nachmittag** besteht am Messestand in Halle 6 die Möglichkeit zur **Begegnung** mit Weihbischof Matthäus Karrer, Dr. Evelina Volkmann



und Prälat Ralf Albrecht (Prälatur Heilbronn). Auch mit den Vertretern der Landesarbeitsgemeinschaft Freizeit und Tourismus, Dr. Thomas Dietrich und Eva Alke (beide Erzdiözese Freiburg), Andreas Waidler und Ingrid Knöll-Herde (Ev. Landeskirche in Baden), Verena Ernst und Achim Wicker (Diözese Rottenburg-Stuttgart), Hendrik Lohse (Ev. Landeskirche in Württemberg), Mitarbeitenden der Messeseelsorge und vielen weiteren Haupt- und Ehrenamtlichen kann man an diesem Tag ins Gespräch kommen.

Zwei gute Orte zum Innehalten auf der Messe sind neben den beiden Gottesdiensten hier zu finden: Wer im Trubel der CMT einen Moment der Einkehr braucht, findet dazu im **Andachtsraum**, der vom Atrium aus betreten werden kann, die Gelegenheit zu einer **täglichen „Atempause“ jeweils in der Zeit von 12:45 bis 13:00 Uhr.**

Den ganzen Messetag über finden Besucherinnen und Besucher im **Forum der Kirchen** (neben der Atrium Bühne) Ansprechpersonen oder einfach einen Ort zum Sitzen mit etwas zum Trinken und Knabbern.

Hinweis: Die Pressemitteilung wird von den vier großen Kirchen in Baden-Württemberg zeitgleich versendet. Wir bitten Mehrfachsendungen zu entschuldigen.